

DEUX MOIS EN ESPAGNE

1^{er} Mai 1861

CHAPITRE PREMIER

ROUTE DE PERPIGNAN A BARCELONNE

Tout ne s'arrange pas exactement comme on le désire dans le meilleur des mondes possibles ; vous voulez faire une excursion de plaisir en Espagne pour contrôler, par un coup d'œil, les récits plus ou moins exacts que vous en ont faits les livres ; vous voulez juger par vous-même de l'intérêt de ses monuments, du pittoresque de ses paysages, de l'aspect, peut-être même des mœurs de ses habitants, etc..., Que fait l'administration des diligences, qui suit de tout autres desseins que les vôtres ? Elle vous embarque dans le coupé de son coche, entre minuit et une heure du matin, libre à vous, dans les ténèbres épaisses qui vous enveloppent, de rêver les paysages de la route, de prendre note de vos impressions, et de consigner sur le tout vos plus fines remarques. Si vous rejetez ce mode de transport, huchez, vous et votre écritoire, sur le dos d'un mulet, c'est le seul parti qui vous reste à prendre, car on ne voyage guère que de ces deux manières, même à notre époque, dans la majeure partie de ce beau pays, si intéressant pourtant à connaître.

Telles étaient mes réflexions en allant à Perpignan pren-